

**活動日誌**

8/ 1	戦争を語り継ぐ女たちの集い
8/ 4	高校生議会
8/ 6	盲学校 聖学校訪問
8/ 8	熊教組城北支部教育研究集会
8/11	教育警察常任委員会傍聴
8/12	熊本市動物愛護センター訪問
8/15	戦没者慰靈式
8/16	戦争法案反対集会 デモ
8/19	厚生常任委員会視察
8/20	新任議員研修会（東京）
8/24	大津9条の会 中島岳志氏講演会
8/27	NTT労組定期大会
8/29	熊教組天草支部教育研究集会
8/30	戦争法案反対集会デモ
9/ 5	公務労協公共サービスキャンペーン
9/ 6	連合クリーンキャンペーン コムスタ力学習会
9/ 8	立野ダム現地見学
9/10	9月定例議会開会
9/11	情報労連定期大会
9/12	県民体育祭
9/13	平野みどりつなぐ会解散総会
9/18	一般質問
9/20	井関農機労働組合定期大会
9/27	スペシャルオリンピック開会式
9/29	高速交通ネットワーク特別委員会
9/30	厚生常任委員会
10/ 1	環境経済常任委員会傍聴
10/ 4	運輸労連トラック労組定期大会
10/ 6	9月定例議会閉会
10/ 7	民主県民クラブで南関町 産業廃棄物最終処分場 和水町視察
10/10	託麻勤労協グランドゴルフ大会
10/11	若葉校区運動会
10/19	連合政策提言 県との意見交換会
10/20	林業活性化議員連盟学習会
10/22	連合定期大会
10/24	岩田とも子tomoの会後援会総会
10/27	高速交通ネットワーク特別委員会管外視察（沖縄）
~29	
11/ 4	厚生常任委員会管外視察（沖縄）
~6	

**コラム**

私たちの気持ちや理解や要望を全く気にせずどんどん決めてしまう今の政権の決め方に腹が立ちます。安全保障法案について日本中が揺れていた隙に労働者派遣法の改悪、女性活躍推進法（一部の女性の活躍法）が決まり、とうとう集団的自衛権行使するための安全保障関連法も決まってしまいました。私が一番嫌いな上から目線の方法で物事を決めてしまう。許せません。そんな時は野菜をたくさん食べたりなります。これからは豚汁、ダゴ汁の季節。ごぼう、大根、さといも、しいたけ、人参、あとあらゆる野菜を切っての汁物。これを食べるとなぜか落ち着きます。ちなみに豚汁ならば味噌。ダゴ汁ならば醤油が好きです。葉物野菜の高騰が続いているが、今食べられる野菜をとて身体の調子を整えていきましょう！



9月3日 国会参議院へ戦争法案阻止の署名を届けに行きました。



9月8日 立野ダム予定地に行きました。この大自然をどうする気なのかと憤りました。



9月12日 戦争法案反対デモに参加。



9月13日 平野みどりさんの講演会総会で。

# 岩田智子 県議会 リポート

第2号  
2015年10月熊本県議会議員  
岩田 智子

発行所／〒861-2103 熊本市東区若葉5丁目8-14  
連絡先／民主県民クラブ TEL:096-333-2644 FAX:096-387-5223  
E-mail : tomokorin.berulin@icloud.com  
HP: http://www.webrun.co.jp/tomo-tomo55/

- ごあいさつ——① ■9月定例議会報告——①
- 岩田智子一般質問——② ■厚生委員会報告——③
- 高速交通ネットワーク特別委員会報告——③
- 意見書 請願について——③ ■視察報告——③
- 活動日誌——④ ■コラム——④

**ごあいさつ**

9月18日に初めての一般質問をしました。その日は国会参議院の特別委員会で安保法案が大詰めを迎えていて、とてももやもやした感じでした。昔、県庁職員だった父が傍聴をするということで、あまり乗り気でない母と一緒に県議会に来ていました。時間が来るまで夫婦で県庁散策をして楽しんだようでした。たくさんの方々があつい中傍聴に駆けつけてくださって100人弱の傍聴となり、心強く思いました。両親もドキドキしていたらしいですが「立派だったよ。」と言ってくれました。女性議員、そして革新系にはいろいろなヤジが飛ぶという噂もありましたが、皆さん静かに聞いていただけました。（少し聞こえましたが・・・）内容は議会報告に詳しく書いてありますのでお読みください。

そして、国会。安保関連法が可決されてしまいました。決め方も許せないのですが、そのあとすぐに自衛隊が南スーダンに駆けつけ警護に行くという報道があり、アメリカとの約束通り、筋書き通りなのだと怒りに震えました。おかしいと思うことにはおかしいと声に出し、これからも活動してまいります。

**■9月定例議会報告**

9月議会では梅雨の大雨による被害、そして台風15号の被害復旧、被害農家への助成、金融支援などの補正予算（約19億円）を可決しました。今回は各会派の代表質問3名、一般質問11名が登壇しました。内容は多岐にわたっていましたが、蒲島知事の3期目への挑戦が明らかになり、県政の検証や課題、要望などが出ました。18歳からの選挙権、公契約条例、獣医師不足などの課題については興味深く耳を傾けました。各地域の道路問題、発達障がいの方々への理解促進や命の教育についても質問が出ました。しかし、それぞれの取り組みには財源が必要でなかなかはっきりとした答弁は聞かれませんでした。また、諮問事項として、懲戒免職を受けた2名の教職員から退職手当支給制限処分に対する審査請求が起こされたことについては総務常任委員会で審議され、請求棄却となりました。この問題については公表をしていなかった事実に、マスコミも連日取材をしていました。基準は守って欲しいと思いました。